

11月麻績村教育委員会定例会議 会議録

令和7年11月6日(木)

午前9時30分～

地域交流センター第3・4研修室

出席委員 職務代理 小山正文 委員 高野羊子

委員 坂口曜子 委員 小松小百合

出席職員 麻績小学教頭 滝沢聖二

筑北中学校長 大鷹宏彰 教育長 加瀬浩明

次長 宮下信俊 係長 森山正一 主任 高野智弘

一 開会(宮下教育次長)

令和7年11月の麻績村教育委員会定例会を始めます。よろしくお願ひいたします。

二 教育長挨拶(加瀬教育長)

教育長: 様々な行事がありました。協力いただき無事に終わることができました。ありがとうございました。

だいぶ寒い時期となりました。新語・流行語大賞がノミネートされました。四季ではなく二季だそうです。夏と冬だけという感じがします。

本日の定例教育委員会ですが、通学路の関係で横断歩道の安全確認を実施したいと考えております。定例の最後の部分になりますが、現地へ行って確認したいと思います。寒い時期にもなりますし、危険個所は確認しておきたいと思います。

それでは11月の定例教育委員会を始めさせていただきます。

三 報告

1) 教育長報告

宮下次長: 報告事項に移ります。教育長報告をお願いします。

教育長: 先ほども申し上げた通り先月は行事がたくさんありました。充実した内容でした。資料に載せてありますので見ながら思い出してください。

ばと思います。また今後に繋がっていけばと思います。

先日は村の文化祭もありました。子どもたちの作品を出していただい
て大変ありがとうございました。行事が子どもたちの成長に大きくかか
わってくるので、ぜひ良い成長につながることを願います。

日没が早くなりますので交通事故には十分ご注意願います。タイヤの
交換についても早めに済ませるようお願いします。

今年最後になる市町村教委連絡会が10月28日に開催されました。
伝達事項は資料に掲載してありますのでご確認お願いします。毎回出で
くるのが非違行為の根絶であります。また、児童生徒の事故、交通事故
10件、災害事故26件が県内で報告されています。冬季に向けての学校
管理というところで設備点検をお願いします。不安なところがあればす
ぐに事務局へ連絡ください。

学校における働き方改革も毎回言われるところであります。校長先生
もご苦労されているところかと思います。文科省からも参考例が出され
ていますので参考にしながらお願いします。

11月の行事ですが、文化財パトロールがあります。麻績城址へ明日行
ってきます。12日に社会教育委員の研修会があります。17日は退職校
長と現職校長との懇談会があります。20日と21日に私と職務代理が参
加することになっている東筑摩郡町村教育委員会の視察研修で愛知県
に行ってまいります。28日に生産者の皆様と交流給食会があります。

冬季に向けての施設点検をお願いします。古い校舎でありますので、
何かあればすぐに言っていただけると助かります。以上です。

2) 子育て支援コーディネーター・保育園長・学校長報告

高野 C O: (以下、資料に沿って説明)。

宮下次長: それでは続いて保育園長報告に移ります。

塚原園長: 園長欠席のため次長代読(以下、資料に沿って説明)。

宮下次長: それでは続いて小学校長報告に移ります。

滝沢教頭: (以下、資料に沿って説明)。

宮下次長: それでは続いて中学校長報告に移ります。

大鷹校長: (以下、資料に沿って説明)。

宮下次長: それぞれからご報告いただきましたが、委員の皆様からご質問等ありますか。

小松委員: おみっこミュージックフェスティバルについてお願ひします。ギャラリーから見させていただきました。すごくいいなと思いました。発表するだけでなく、聞く側も中学生は手拍子を入れて盛り上げたり応援したりしていました。保育園児の発表では小学生も一緒に踊っていたりしてとても良い光景だと思いました。

先ほどの報告にもありました、「自分の人生をかじ取りする力を身につけること」とありましたが、麻績の子どもたちには、その下地ができるよう感じました。いろいろ工夫していただいて小中連携の中で、一人一人が自分の目標をもって自分の人生をつかみ取っていける準備のための工夫がたくさん見られます。凄く有難いと思います。これが進んでいけば確実に子どもたちの力はついていくのではないかと期待します。

坂口委員: 沢山行事がありました。北部吹奏楽祭やおみっこミュージックフェスティバルとても良かったです。小さな村ですが、合同でいろいろなことができる環境は子どもにとってもありがとうございます。

四 報告・協議事項

(1) 通学路の安全対策について

教育長: この後通学路の安全対策について見に行きたいと思います。その前に説明を用意しておりますので確認したいと思います。

宮下次長: 資料には二か所写真掲載しております。一つは聖高原駅前になります。朝7時30分の上下線が到着するときに交通量があって、道路の幅員が確保できないことから、子どもたちが危険ではないかと民生児童委員の定例会で意見が出されました。

駅前の通りは県道ですので村単独で解決は難しい状況であります。しかしながら、子どもの安全は考えていかなければなりません。道路管理課へ意見を提出したいと思います。道路拡幅は難しいと思われます。工事が無理であればカラー舗装などの色分けをして歩行者が歩く場所だと区分けしてもらうのが現実的なところかと思います。

本日見ていただきたいところは、駅前からもう少し上がってきたとこ

ろになります。

小川原美容室の下に横断歩道があるのですが、駐在所から下ってくると左手側に見通しの悪いところがあります。この件については新しく議員になられた方からも意見をいただきました。写真を撮ってきたのでご覧いただきたいと思います。カーブミラーの設置ができればいいのですが、設置できるような場所もないで、どのような対策がいいのか難しいです。

現場を見て皆様から考えを出していただいて対策できたらと思います。

教 育 長: 只今説明がありましたが、現地を見ていただいてそれぞれからご意見を出していただく中で、我々としても対応できたらと思います。

現地に行く前に、その他の会議内容を進めたいと思います。

五 その他

1) 各委員から

教 育 長: 委員の皆様から何かございましたらお願ひします。

小松委員: ナニコレ珍百景テレビ放送の件ですが、放送日が分からないので決定次第お知らせします。

わくわくの村で CM 大賞の最終選考にノミネートされました。11月 30 日に長野市のホクト文化ホールで審査会があります。CM に出演した小中学生と一緒に行ってきます。

坂口委員: 通学路の話でしたが、他県ではクマの被害が出ています。この辺では出ていませんが、想像しただけで怖いです。

子どもたちの通学路や、山際のバス停など数年のうちに出てくるのかなと思います。子どもたちだけで送り出すのは怖いなとすごく感じています。大人が子供の通学を何とかしなければならないときが来るのかなということは何となく感じています。

山間部の地域なので、村でも安全な通学についていろいろな角度から話しあって検討してほしいです。被害の出る前に対応お願ひします。

高野委員: 熊の話題はとても気になっています。ここまでくるとあとは時間の問題かと思います。どこにいてもおかしくありません。

まず子どもたちを守るために、いつでも避難できる場所「子どもを

守る安心の家」の再確認を早急にお願いします。皆さんに PR するとともに子どもたちにも何かあったらすぐに駆け込めるということの周知徹底をお願いします。

小松委員: 村内での出没情報はありますか。対策はありますか。

森山係長: ないです。今年度見かけたという情報はありません。猟友会の設置した定点カメラに映っていたという情報は聞いています。

宮下次長: 長野県ではクマの情報が分かるアプリを用意しています。現状では村内における被害は出でていないので、行政としてもひっ迫している状況ではありません。

教育長: 情報を整理しながら何かあればすぐに学校へも情報共有できる体制をとっていきたいと思います。

小山職務代理: 先ほど話がありました次期学習指導要領ですが、「好きを育み得意を伸ばす」その通りだなと思いました。自分を振り返ってみると、中学生のころ主要五科目の点数の良かった人が、その後の人生が良かったとは必ずしも限らずに、主要五科目の点数は良くなかったかも知れないけれど、自分の好きな道を歩んで成功した人もいます。

自分の得意なことや好きなことで、自分の道を歩んで行けたらいいなと思います。

2) 事務局から

教育長: 事務局より連絡事項お願いします。

宮下次長: 当初 15 日がホームタウンデーということでしたが、アルワインが使えなくなっていることから、長野 U スタジアムにて 11 月 16 日が麻績村のホームタウンデーとなりました。希望者を募って観戦に行ってまいります。

11 月 20、21 日東筑摩郡町村教委代議員会視察研修会が愛知県東浦町立緒川小学校であります。教育長と職務代理とで出席します。個性化教育に早々から取り組まれているところです。昨年度加賀市で行われた自由進度学習に引き続いての研修となります。

部活動の地域展開における検討委員会を今月 26 日で日程調整をしております。検討委員会の初会合ができればと思っています。中信教育事

務所のコーディネーターもこの日程で調整いただけることです。学校の関係者には小中学校の教頭先生にご参加いただきたいと考えています。中学校からは部活動の顧問の先生にもご出席いただければと思います。保護者は小中学校のPTA代表にお願いしようと思います。

できれば今年度3回くらい開催したいと考えています。来年度中の休日の運動部地域移行に向けて進めていきたいと思います。

3) 次回予定

次回の定例教育委員会の日程 12月2日（火）午前9：30～

六 閉会

教 育 長：以上をもちまして11月の定例教育委員会を閉じます。

（終）